

| | |
|---------------------|---|
| Zeitschrift: | Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie |
| Herausgeber: | Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde |
| Band: | 23 (1945) |
| Heft: | 2 |
| Rubrik: | Verband Schweizerischer Champignonzüchter : Einladung zur ordentlichen Hauptversammlung ; Mitteilung der Geschäftsleitung |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SCHWEIZERISCHE ZEITSCHRIFT FÜR PILZKUNDE

BULLETIN SUISSE DE MYCOLOGIE

Offizielles Organ des Verbandes Schweizerischer Vereine für Pilzkunde und
der Vapko, Vereinigung der amtlichen Pilzkontrollorgane der Schweiz

Organe officiel de l'Union des sociétés suisses de mycologie et de la Vapko,
association des organes officiels de contrôle des champignons de la Suisse

Redaktion ad interim: Edmund Burki, Solothurn, Herrenweg 11, Telephon 2 34 54. *Druck und Verlag:* Benteli AG., Buchdruckerei, Bern-Bümpliz, Telephon 4 61 91, Postcheck III 321. *Abonnementspreise:* Schweiz Fr. 6.—, Ausland Fr. 8.50. Einzelnummer 60 Rp. Für Vereinsmitglieder gratis. *Insertionspreise:* 1 Seite Fr. 70.—, $\frac{1}{2}$ Seite Fr. 38.—, $\frac{1}{4}$ Seite Fr. 20.—, $\frac{1}{8}$ Seite Fr. 11.—, $\frac{1}{16}$ Seite Fr. 6.—. *Adressänderungen* melden Vereinsvorstände bis zum 3. des Monats an O. Biedermann, Olten, Ziegelfeldstraße 2. — *Nachdruck auch auszugsweise ohne ausdrückliche Bewilligung der Redaktion verboten*

23. Jahrgang — Bern-Bümpliz, 15. Februar 1945 — Heft 2

Verband Schweizerischer Champignonzüchter

Einladung zur ordentlichen Hauptversammlung

*Sonntag, den 18. Februar 1945, vormittags 9.30 Uhr,
im Hotel «Wildenmann» in Bern*

Traktanden: 1. Protokoll

2. Jahresbericht

3. Jahresrechnung pro 1944

4. Festsetzung des Jahresbeitrages pro 1945

5. Wahlen:

a) der Geschäftsleitung

b) des Geschäftsführers

c) eines Mitgliedes der Geschäftsprüfungskommission

6. Festsetzung der nächsten Hauptversammlung

7. Varia

Nach dem Mittagessen freie Aussprache über Verbandsaufgaben und
Zuchtprobleme

Vollzähliges Erscheinen erwartet

Der Präsident: *E. Habersaat*

Mitteilung der Geschäftsleitung

Bis zum 20. Februar 1945 benötigen wir dringend sämtliche Mitgliederlisten unserer Sektionen. Dieselben sind im Doppel, und wenn immer möglich in Maschinenschrift, alphabetisch geordnet zu erstellen und dem Unterzeichneten zu senden. (Pro 1945 neu eingetretene Mitglieder sind mit einem * zu versehen.)

Am Schluß der Liste muß der Vereinsvorstand separat nochmals zusammengestellt sein.

Für die Geschäftsleitung:

Hans Schoder, Verbandspräsident, Rosengasse 31, Olten

Cris d'alarme

Que faites-vous des règles internationales de la nomenclature ? Elles existent.

Par P. Konrad, Dr. es sc. h. c., Neuchâtel

En lisant les intéressantes publications de l'Union des Sociétés suisses de mycologie, ou de ses membres les plus actifs, qu'il s'agisse du bulletin (Schweiz. Zeitschrift) ou de planches en couleur (Schweiz. Pilztafeln ou autres), nous sommes étonnés de constater une fois de plus que les auteurs suisses, plus spécialement nos bons Confédérés de la Suisse centrale et orientale, ne tiennent pas compte des règles internationales de la nomenclature botanique. Ils agissent comme si ces règles n'existaient pas ou comme si elles n'étaient pas applicables à la mycologie suisse.

C'est là une faute grave.

Si l'on veut conserver ou donner aux publications de notre Union une vraie valeur et une haute tenue scientifique, il faut absolument se plier aux règles internationales, comme le font tous les botanistes du monde et tous les mycologues sérieux de France, d'Angleterre, d'Italie et d'ailleurs, comme le font aussi les mycologues suisses qui s'occupent des champignons inférieurs, Ustilaginees, Urédinées, Pyrénomycètes, etc.

Pourquoi seuls quelques mycologues de la Suisse allemande qui s'occupent des champignons supérieurs, Agaricacées, Boletacées par exemple, font-ils exception ?

Pourquoi écrit-on, par exemple dans le no 9 de la Zeitschrift du 15 septembre 1944, page 152, en parlant de *Panus torulosus* Fries ex Persoon : «Die Priorität fällt demnach auf den von Schaeffer 1774 bezeichneten Namen *flabelliformis*?» Notre excellent ami Süß de Bâle, qui a péché par ignorance, ce qui est bien pardonnable, ne nous en voudra pas de nous écrier: C'est faux, archifaux, parce que la priorité ne doit pas remonter avant Fries, Systema mycologicum, 1821, conformément à l'article 20 des règles internationales. Si l'on tient absolument à se charger la mémoire du nom inutile d'*Agaricus flabelliformis*, créé par Schaeffer en 1774, il faut l'indiquer comme synonyme.

Autre exemple. Pourquoi reprendre le nom de *Boletus miniatoporus* Secretan, repêché par Kallenbach dans ses Pilze Mitteleuropas, alors que le nom exact est *Boletus erythropus*. Si l'auteur allemand s'est trompé — ce qui arrive du reste